
Eine Auswahl: Nützliche Internet-Adressen 

 

Allgemeines  

➢ http://leichte-sprache.org 

➢ Übersetzer: http://isitext.de/start-in-leichter-sprache/ 

➢ Deutschlandfunk www.nachrichtenleicht.de/ 

➢ Knappschaft https://bundesfachstelle-barrierefreiheit.de 

➢ Spaß am Lesen-Verlag https://einfachebuecher.de/ 

➢ Lehrstuhl Leichte Sprache, Universität Hildesheim: https://www.uni-
hildesheim.de/fb3/institute/institut-fuer-uebersetzungswiss-
fachkommunikation/forschung/forschungseinheiten-des-instituts/leichtesprache/ 

 

Online-Wörterbücher  

➢ www.hurraki.de 

➢ https://lebenshilfe.de/de/leichte-sprache/woerterbuch/index.php  

 

Bilder  

➢ http://lebenshilfe-bremen.de/bilder-fuer-die-leichte-sprache.html 

Google Bildersuche: Einstellungen / Erweiterte Suche / Nutzungsrechte  

➢ www.ingakramer.de 

 

Simultanübersetzungen 

Anne Leichtfuß www.leichte-sprache-simultan.de 

 

Kontakte in Berlin / Brandenburg  

➢ AWO Büro Berlin für Leichte Sprache: https://www.awo-nemus.de/leichte-
sprache/index.html 

➢ Potsdam: Grundbildungszentrum Potsdam, Katrin Wartenberg 0331 – 289 4574, 
Kostenlose Workshops, Prüfgruppe in Aufbau, Projekte in einfacher Sprache, 
Beratung und Übersetzungshilfe  

 

Wissenschaft  

➢ MS Wissenschaft: https://ms-wissenschaft.de/leichte-sprache/ 

➢ Forscher online (Infos in Leichter Sprache): http://forscher-online.de/leichte-
sprache/#seitenanfang 
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Tourismus  

➢ Führungen durch das Orangerieschloss in Potsdam: Oberlin Werkstätten, Claudia 
Besch, Telefon: 0331 – 2015619, E-Mail: claudia.besch@oberlinhaus.de  

➢ Stadtführungen in Berlin und Potsdam: https://berlin-in-leichter-sprache.de/ 

➢ https://barrierefrei-brandenburg.de/leichte-sprache/ 

➢ Museum Barberini: Ausstellungstexte in Einfacher Sprache: https://museum-
barberini.com/barrierefreiheit 

➢ Berliner Museumsführer in Einfacher Sprache: https://lebenshilfe-
berlin.de/de/aktuelles/meldungen/2018/Museumsfuehrer.php 

➢ Hamburg in Leichter Sprache: https://hamburg-tourism.de/barrierefrei/info-
service/reiseinformation-kompakt/infos-in-leichter-sprache/ 

➢ Der Nationalpark Berchtesgaden in Leichter Sprache: https://nationalpark-
berchtesgaden.bayern.de/leichte_sprache/index.htm 

➢ Berlinale in Leichter Sprache: 
https://berlinale.de/de/programm/leichte_sprache/leichte_sprache.html 

 

Nachrichten in Leichter Sprache  

➢ Deutschlandfunk: https://nachrichtenleicht.de 

mit Vorlesefunktion. Diese gibt es auch Freitags 20.00 im Radio und im ARD 
Teletext ab Seite 872  

➢ Die Sender MDR, NDR und SR haben Nachrichten in leicht im Internetangebot  

➢ Die Tageszeitung Die TAZ übersetzt einige Artikel pro Monat in Leichte Sprache 
auf www.taz.de/!p5097/ 

➢ Apoll Zeitung des DVV erscheint alle 2 Wochen 
www.grundbildung.de/unterricht/apoll-zeitung/ 

➢ Klar und Deutlich- Zeitung des Verlags Spaß am Lesen 
https://einfachebuecher.de/ 

 

Politische Bildung:  

➢ Bundeszentrale für pol. Bildung: http://bpb.de/politik/grundfragen/politik-einfach-
fuer-alle/ 

➢ Buch: Didaktik der inklusiven politischen Bildung BpB 2015  

➢ Artikel: Korfkamp, Jens: Politische Grundbildung; Aus Handbuch zur 
Alphabetisierung und Grundbildung erwachsener, S. 457 ff., UTB 2015  

➢ Politische Bildung in der Grundbildung-Eine Materialsammlung für die Praxis 
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